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LE MOT DE LA PRESIDENTE

I l est intéressant aujourd’hui de se
pencher sur nos valeurs. El les
contribuent à définir ce que nous

sommes, ce qui
est primordial pour
nous. Elles sont
l’héritage de
notre histoire et
le moteur de
notre
engagement !
Avec le soutien de
Grenoble Alpes
Initiative Isère

(GAIA), nous nous sommes engagés
depuis la fin de l ’année 2021 dans
un travail de diagnostic local
d’accompagnement (DLA) avec
comme fil rouge notre RAISON
d’ETRE. Nous avons eu besoin de
redéfinir notre vision collective pour
élaborer une final ité commune tout
en repensant les modalités
d’organisation des AVT.
Ce travail , riche, encourageant, nous
a permis de nous retrouver autour de
notions essentiel les, comme la
solidarité, le soutien, l ’accueil
bienveil lant, la rési l ience,
l ’attractivité, l ’ innovation (pour
trouver des solutions créatives).
Autant de valeurs qui guident notre
politique associative, permettent de
conforter notre objet associatif et de
mettre à la lumière notre stratégie de
développement.
Le DLA a également éclairé notre
chemin pour mieux « calibrer » notre
fonctionnement associatif. La
gouvernance associative se trouve à
la croisée de l’articulation entre « le
bien commun partagé » porté par les
AVT et les modalités d’organisations

internes. El le porte le projet qui
évolue pour tenir compte des
mutations de l’environnement.
Notre projet, c’est notre boussole,
l’élément fédérateur autour duquel
nous déployons notre énergie S!
Ce dernier est un outi l au service de
nos adhérents/cl ients tout autant
qu’i l doit donner goût à de futurs
administrateurs pour venir enrichir
nos membres.
Je remercie vivement tous les
administrateurs qui ont partagé cette
dynamique pour leurs échanges
sincères et constructifs, pour leur
sens de l’écoute, pour le respect
mutuel, pour leur sensibi l ité et leur
énergie déployée durant toute cette
année.
Un merci particul ièrement à notre
directeur, « pierre angulaire » de la
mise en œuvre de la politique
associative qui a su nous
accompagner dans nos doutes, nos
incertitudes et qui avec engagement
transforme notre politique
associative en actions de terrain.
Je veux également remercier toute
l ’équipe, permanents, saisonniers,
encadrants qui œuvrent à l ’accueil et
au bien-être des publics que nous
recevons.
Et bien sûr un grand merci à vous,
adhérents, pour vos cotisations, vos
dons, vos legs qui font le socle de
notre terreau associatif au service
des personnes handicapées et qui
nous donnent force et énergie pour
maintenir l’œuvre de notre leader
Evhémère: le père Edmond
Gauthier !

Carole Marichez

Voici le nouveau logo de l'association

Les Amis de Vaulserre et du Trièves,

dont l 'identité de marque devient :

"AVT Séjours pour tous" !

AVT séjours pour tous symbolise

l ’ inclusion des différents publics

accueil l is : les personnes porteuses

d’un handicap en priorité, mais aussi

les personnes viei l l issantes et même

les groupes de personnes valides

(randonneurs, cyclo, réunions de

famil le…) qui en choisissant nos

gîtes montrent leur adhésion et leur

soutien à notre projet.

Le dessin du logo représente notre

l ieu d’accueil dans son

environnement : Le Trièves,

montagne et eau. La convivial ité et le

bien-être que nous offrons à nos

adhérents-cl ients trouvent une

résonance dans les couleurs

chaudes. Le choix de la police

d’écriture et sa couleur ont été

privi légiées pour favoriser une

lisibi l i té optimale pour tous.

I l peut paraître à la
simple lecture du
journal l ’ impression de
parcourir encore les
mêmes articles. Certes
notre activité principale
est toujours d’organiser
des séjours. Mais notre
association essaie de

vivre avec son temps et les
salariés et administrateurs se
démènent tout au long de l’année
pour cela.
Le dispositif local
d’accompagnement s’est
poursuivi en 2022 et marque
notre volonté de faire perdurer
l ’action d’Edmond Gauthier tout
en s’adaptant aux exigences
nouvelles.
Nous continuons les
investissements pour que nos
bâtiments restent en phase avec
les normes d’accessibi l ité qui
évoluent. Nous travail lons
également sur le Décret Tertiaire,
dispositif réglementaire fixant des
objectifs d’économie d’énergie à
atteindre.
Tout cela n’est possible que grâce
à vous qui faites vivre
l ’association. Gilbert, qui est notre
mémoire, a bien voulu en retracer
l ’historique.
C’est l ’occasion, chers adhérents,
de vous remercier encore et
toujours pour votre indéfectible
soutien.

Nous vous souhaitons une bonne

lecture.

Nicole Michel (secrétaire) et Eric

Balesta (vice-président)
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LE MOT DU DIRECTEUR

« Le défi post covid »

La crise de la
covid-1 9 a mis
en lumière la
place
primordiale
qu’occupe le
capital humain
dans le
maintien et la
performance
de nos

entreprises associatives et les AVT
n’échappent pas à cette règle.
Un certain nombre de nos
adhérents/cl ients ont pu souffrir de
l ’annulation des séjours de
septembre mis en cause par une
difficulté de recrutement des
personnels d’encadrement.
Nous avons aussi été en difficulté
pour pourvoir nos postes en cuisine,
service indispensable pour notre
secteur d’activité. Nous avons dû
faire preuve de créativité pour
penser un modèle hybride avec un
restaurateur local sous-traitant qui

approvisionnait les repas lors du
repos du chef cuisine et du commis.
Cette organisation n’est pas viable
sur le plan économique, toutefois
el le nous a permis d’assurer nos
accueils de mai à septembre.

Nous déployons beaucoup d’énergie
à construire avec une frustration
importante lorsqu’i l faut se rendre à
l’évidence d’une annulation, qui el le
aussi a un coût social, économique
et avec sa dose d’inquiétude tant
nos modes d’organisations et
d’actions sont « chamboulés ».
Dans un contexte aussi complexe,
pi loter ce type d’organisation revient
à piloter « une voiture de course »
en pleine tempête et dont nous
n’avons pas la maîtrise. Tout l ’art de
ce pilotage va résider dans la
capacité des gouvernants à mettre
en lumière un projet pol itique
associatif suffisamment clair. Et je
peux vous assurer que nos
administrateurs ont mis le pied à
l’étrier pour répondre à cette logique
via le DLA.
I ls ont mis à la disposition de
l’organisation les « clés du véhicule
de sport » ainsi que le carburant

pour sa mise en place sur la l igne de
départ, soit :
Logiciel de gestion et de
commercial isation (venue 360)
Travail avec deux prestataires sur la
communication digitale
DLA : stratégie de développement à
court et moyen terme
Réorganisation et Renforcement
ingénierie (apport de nouvelles
compétences et moyens humains)
Soutien investissement pour
répondre aux normes législatives
(accessibi l ité, adaptation,
consommation d’Energie…)
Je profite de ce mot pour remercier
l ’ensemble de l’équipe composée de
permanents et de saisonniers qui
œuvrent au long cours sous ma
direction pour la continuité de cette
aventure humaine.
Je suis extrêmement fier de
représenter les AVT et je veux
remercier les administrateurs
bénévoles, de leur courage et de leur
abnégation dans ces moments
d’incertitudes pour porter haut et fort
l ’œuvre du père Edmond Gautier.

Christian Roux

Nous continuons les travaux de
rénovation et d’amélioration des
conditions d’accueil .
En novembre, période pendant
laquelle l ’établ issement n’accueil le
pas de séjours, les toi lettes PMR du
rez-de-chaussée de l’Ermitage ont
été remises aux normes actuel les.

Dans le même temps, nous avons
fait instal ler de nouvelles portes à
ouverture automatique qui
permettront aux vacanciers
davantage d’autonomie dans leurs
déplacements.

Au printemps, le toit de l ’avancée de
l’Ermitage a fait l ’objet d’une
réfection.

Enfin, le projet d’extension du
Pavil lon dont nous avons parlé dans
le journal 2021 suit son cours. Le
permis de construire a été accepté.
La recherche de fonds pour
subventionner cette véranda est
lancée. Nous avons déjà répondu à
un appel à projet initié par le
département de l’ Isère, et espérons
que notre demande sera retenue.
Nous continuons notre réflexion sur
d’autres subventions possibles, mais
nous n’excluons pas le recours à un
emprunt

RENOVATION, INVESTISSEMENTS, QUOI DE NEUF CETTE ANNEE?



Nous faisons une lettre de
sensibi l isation pour les futurs
candidats qui seraient intéressés à
nous aider à passer des vacances
agréables et détendues.
Nous sommes un public de jeunes
handicapés qui ne demandent qu'à
faire la fête, nous amuser, faire des
sorties,et être entourés de gens
bienveil lants. C'est pour nous, le
seul moyen d'avoir des vacances et
rompre avec notre quotidien car
toute l 'année ,et depuis notre plus
jeune âge, nous vivons en
collectivité.

Venez découvrir l ' accompagnement
journalier de jeunes handicapés,
vous serez surpris et en sortirez
riches d'une belle expérience
humaine qui aura, peut-être, la
possibi l ité d' ouvrir de nouveaux
horizons.

Si vous êtes intéressé , vous pouvez
contacter Les Amis de Vaulserres
et du Trièves à Saint-Maurice-en-
Trièves
Nous avons besoin de vous pour les
séjours du 20 au 26 décembre et du
29 au 4 janvier 23.

Sans vous, pas de vacances pour
nous, car les séjours seront
annulés.

Merci.

Cette année, 64 vacanciers ont
participé aux séjours VAO
proposées par l ’association. Au fi l
des saisons, i ls ont pu profiter de
notre belle région du Trièves dans
une ambiance chaleureuse et
bienveil lante.
Au programme : Sorties en
joëlettes en partenariat avec les
bénévoles de l’association "Des
Circuits Pédestres du Trièves",
Pique-nique, Baignade au lac,
Resto, Soirée théâtre au
Poulai l ler à Monestier du Percy,
Concert en plein air. . . . . . . . Ces
sympathiques moments appréciés
de tous, ne pourraient exister

sans les différents groupes
d’animateurs motivés et
énergiques qui encadrent les
séjours. Merci à eux.
Nous devons cependant regretter
l ’annulation des deux séjours de
septembre pour lesquels, nous
n’avions pas suffisamment de
personnel d’encadrement. C’est
toujours avec beaucoup de
tristesse que nous prenons une
tel le décision! Pour 11 vacanciers
accueil l is, nous devons recruter
un responsable de séjour, un
adjoint, une infirmière et 1 3
accompagnateurs/ animateurs
soit un total 1 6 personnes. En bas
de page vous pourrez l ire la petite

lettre écrite par des vacanciers.
N'hésitez pas à relayer leur
message, et faire connaître
l'association autour de vous!
.
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PAROLES DE VACANCIERS
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BREVES

Un partenariat réussi
Nous avons établi un partenariat
avec l 'association ASLV, basée à
Varengevil le(54) et présidée par
Jacques Lemonnier. Pour ASLV,
notre l ieu d'hébergement est un
des seuls en France à pouvoir
accueil l ir tout type de handicap. "
Les AVT savent de quoi i ls
parlent quand ils évoquent
l 'autonomie de la personnes
handicapées" L'ASLV s'est
engagée pour les années à venir
sur plusieurs séjours par an .

Une visite d’altitude
A l’ invitation de Bernard Loquais,
directeur de l’association Anaé,
(assez similaire à la nôtre par
son histoire et ses projets)
quelques administrateurs et
Christian Roux se sont rendus à
Pralognan la Vanoise. La visite
de ce centre de vacances pour
tous a été l ’occasion d’échanges
fructueux sur nos
fonctionnements mutuels et a
ouvert sur des perspectives
nouvelles.

En famille au Pavillon
Lorsque ce bâtiment n’est pas
réservé pour des séjours de
personnes en situation de
handicap, i l est possible de le
louer pour un événement famil ial
ou pour rassembler vos amis.
Des moments de convivial ité et
de détente pour un week-end ou
une semaine !

Asso-Connect
Depuis janvier 2022, nous
gérons le fichier adhérent via le
site asso-connnect. Cette plate-
forme sécurisée, répond aux
normes de la protection des
données. El le permet une
gestion automatisée des
adhésions et dons et nous facil ite
l ’envoi de mail ings.

UNE IDEE FIXE

Au terme de cette année de travail ,
accompagnés des deux consultants
de 3-2-1 Pulsion de Grenoble, nous
avons pu:

Clarifier le projet associatif : Le
conseil d’administration choisit de
poursuivre son action auprès des
personnes porteuses d’un handicap
lourd en organisant des séjours VAO
(vacances adaptées organisées) à St
Maurice en Trièves.
Pour honorer ce projet, i l est
indispensable de développer les
offres sur nos deux bâtiments :
l ’Ermitage Jean Reboul et le Pavil lon
Madeleine Brunel,d’augmenter notre
activité en renforçant l ’accueil en
séjour des clientèles handicap mais
aussi en élargissant l ’offre en faveur
d’un tourisme pour tous.
Constituer un réseau de partenaires
pour développer des synergies ainsi
que réorganiser la gouvernance de
l’association et l ’ouvrir vers de

nouveaux administrateurs sont
d’autres points qui ont été validés à
l’ issue du DLA.

Pour quels objectifs ?
Nous devons retrouver dès 2023 le
taux d’activité de 201 9, nous mobil iser
pour le doubler fin 2024, travail ler
pour obtenir le label tourisme et
handicap.Ainsi que nous positionner
comme un hébergeur
accessible/inclusif, éditer un
catalogue d’animations adaptées.
Enfin, nous devons développer des
partenariats avec d’autres
associations similaires à la nôtre.
Pour cela, le CA a validé le
renforcement de l’équipe technique
dirigeante. Le recrutement d’un
collaborateur de direction est en
cours. I l aura pour mission entre
autres de développer une offre
commerciale, I l secondera le directeur
en place dans le domaine de la
promotion et valorisation de
l’association.
2025 sera l’année des 60 ans
d’existence de l’association, nous
aimerions organiser au cours d’un
séjour de juin, une gigantesque
fête à St Maurice pour marquer le
premier jour des 60 prochaines
années ! ! ! ! !

OBJECTIFS - FEUILLE DE ROUTE

Le décret tertiaire a été initié en 201 0
par la loi Grenelle puis repris par la loi
de Transition énergétique en 201 7.
L’objectif de ce décret est de diminuer
la consommation énergétique des
parcs tertiaires français d’au moins
-40% dès 2030, -50% en 2040 et
-60% en 2050 par rapport à l ’année
de référence choisie (entre 201 0 et
201 9).

Qui est concerné par le décret
tertiaire ?
Cette obligation concerne tous les
bâtiments existants à usage tertiaire,
privés ou publics de plus de 1 000 m².
Les AVT sont donc concernés. Afin
d’assurer un suivi, les obligés devront,
dès 2020, envoyer leurs
consommations énergétiques sur une
plate-forme informatique créée par
l ’ADEME. En cas de non-respect de
cette obligation, une sanction pourra
être appliquée.

Quelle stratégie mettre en place
pour réduire sa consommation
énergétique? Les actions sont à
mettre en place d'ici 2030. I l est
important de connaître la

consommation énergétique des
bâtiments.
Ceci permettra de transmettre les
bonnes informations à l’ADEME et de
prendre les mesures nécessaires et
efficaces. Un audit énergétique de
nos bâtiments a été réalisé par la
société Oteenga.

Les premières conclusions sont les
suivantes :

Désembouage
du réseau de chauffage des 2
bâtiments Isolation tuyauterie du
réseau de chauffage et eau chaude
Changer les tubes néon par de
l’éclairage LED

Sur les actions à moyen ou long
terme :
Isolation murs et plafonds,
Remplacement des fenêtres,
Changement de chaudières…

Le budget pour ces travaux n’est pas
encore final isé, mais i l est à craindre
un montant très important au moment
où nous remettons nos bâtiments aux
normes handicap.

LE DECRET TERTIAIRE AUX AVT

COMMUNICATION DIGITALE



UNE IDEE FIXE

Edmond et Gilbert

La nouvelle équipe

COMMUNICATION DIGITALE
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NOS PARTENAIRES

LE RESEAU

Les adminitrateurs : Les membres du bureau:

Un comité de pilotage
composé des
membres du bureau
auxquels se joignent
Georges Barbarin et
Christian Roux,
directeur, se réunit
une fois par mois .

LA GOUVERNANCE


